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中央原則同意中原經濟區
溫總寄予厚望 盧展工在河南省兩會上公布

穗得益亞運 港委員艷羨

香港文匯報訊（記者 程相逢、戚紅麗、劉蕊 鄭州報道）1月21至23日，中共中央政治局常

委、國務院總理溫家寶深入河南基層考察，了解實情，傾聽民聲，指導河南當前各項工作和農

村農業發展特別是抗旱工作。在調研期間，溫家寶明確表示了對中原經濟區建設

寄予厚望。

絲路河南段擬申世遺
香港文匯報訊（記者 戚紅麗、

劉蕊、崔珂　鄭州報道）河南省宣
傳部長孔玉芳在河南省十一屆人大四次會議第二次
記者招待會上向媒體表示，河南省2011年的一個重
點工作之一便是推進絲綢之路河南段、大運河河南
段的申報世界文化遺產工作。
據悉，絲綢之路申報世界文化遺產項目，由我國

的河南、陝西、甘肅、寧夏、青海、新疆六省區和
中亞五國聯合申報，包括河南省的鞏義石窟寺、漢
魏洛陽故城、隋唐洛陽城、白馬寺、漢函谷關與崤
函古道等5處遺產選點，目前河南省的申報文本已全
部完成並按時上報。
大運河申報世界文化遺產項目，河南段涉及商

丘、開封、鄭州、洛陽、焦作、新鄉、鶴壁、安
陽、濮陽等省轄市，目前各省轄市的區域大運河遺
產保護規劃已編制完成，全省的大運河遺產整體保
護規劃編制工作正在進行。
絲綢之路是古代東西方經濟文化融合交流之路，

大運河是溝通古代中國南北方經濟的大動脈，兩者
在河南交匯，充分顯示了河南在中國古代社會發展
中的重要地位。

環鵬治污五年
烏市重現藍天
香港文匯報訊（記者 孫健 新疆報道）烏魯木齊

環鵬有限公司經過近五年環境污染治理，使烏魯木
齊主要水源烏魯木齊河後峽段再現藍天清水，野生
魚類、候鳥重現，企業效益明顯提升。
環鵬公司前身烏魯木齊市躍進鋼鐵廠，是1958年

為國家「三線」建設需要由開國上將王震將軍帶領
兵團將士選址建設，公司涉及電石生產、火力發
電、煤炭開採、變壓器製造、水泥製造等多個行
業，是烏魯木齊市唯一一家國有獨資的工業企業。

重金治污改工藝
直到2006年，環鵬公司依舊使用的是60、70年代

的高污染、高耗能的生產工藝，致使後峽處於高污
染狀態，煙囪黑煙滾滾，原始的平房生活區，遍地
工業和生活垃圾，空氣污染嚴重，企業效益嚴重下
滑。自2007年以來，環鵬公司投資4.5億元，實施以
新代舊、以大代小的節能減排技術改造項目，目前
所有污染物排放實現零排放或達標排放。在生活設
施方面投入1.4億餘元，拆除平房生活區，新建基礎
設施齊全的集中生活區，實現污染物集中處理並達
標排放。

環境效益獲雙贏
2008年以來，雪蓮、林地苔蘚等野生植物再現後

峽，野生高山無鱗魚重回烏魯木齊河，候鳥重返河
畔停留、覓食。通過淘汰高耗能、高污染的生產工
藝，環鵬公司企業效益明顯提升，2010年資產總額
達到20.64億元，實現銷售收入5.6億元。環鵬公司董
事長李良甫說：「未來，後峽廠區的發展目標就是
要建成花園式工廠，實現後峽『天藍、樹綠、草
青、水潔淨』的環境治理目標。」

粵8機關幼稚園
預算6863萬受質疑

香港文匯報訊（記者　趙鵬飛、

古寧　廣州報道）廣東省十一屆人
大四次會議21日開幕，《廣東省2011年省級部門預
算草案》提交審議，按預算草案中羅列的項目支
出，今年廣東省級財政總支出安排1,809.98億元。在
這些支出中，8個機關幼兒園的支出讓部分代表有些
難理解。一旦該預算草案獲通過，這8所幼兒園今年
將花費6,863.56萬元財政支出，較去年有所增加。

去年4家支出1500萬
《廣東省2011年省級部門預算草案》中羅列的項

目支出，8所機關幼兒園今年將花費6,863.56萬元廣
東省級財政支出。記者注意到，在《廣東省2010年
省級部門預算草案》中，有4個省級部門辦的幼兒園
納入財政預算，支出超過1,500萬元。據悉，早在7
年前，就有廣東省人大代表發現這一問題。
有廣東人大代表認為，用省級財政供養幼兒園極

為不合理。因為公共財政是面向大眾的，用公共財
政辦幼兒園，就應該面向社會大眾招生，假如不是
這樣，它的合理性就值得懷疑。
廣東省財政廳有關人士則指，由於歷史原因，這

些幼兒園是相關機關的附屬事業單位。在沒改革事
業單位之前，這些幼兒園的運作就會像其他附屬事
業單位一樣，使用省財政資金運作。

在23日下午舉行的河南省第十一屆人大四次會議閉幕
式上，河南省委書記盧展工將這一信息向所有與會代表
進行了公布。

建中原經濟區順應時代民意
盧展工在閉幕式上講到：「建設中原經濟區，順應時

代潮流，反映人民意願，是深入貫徹落實科學發展觀的
重大實踐，是河南省實現全面建設小康社會奮鬥目標的
戰略選擇，是造福全省億萬人民的宏偉事業。隨㠥建設
中原經濟區戰略的實施，河南發展站上了新的歷史起
點，正在展現出蓬勃生機、美好前景。」
據盧展工介紹，溫家寶對中原經濟區建設寄予厚望，

明確表示中央已經原則同意將中原經濟區建設擺在重要
位置；中原經濟區地處中國的中心地位，處於全國東西
南北的樞紐地帶，在國家經濟社會發展中具有重要戰略
地位；中原經濟區建設，不僅對河南經濟社會發展，而

且對中部地區發展甚至對全國經濟社會發展也具有重要
的意義；中原經濟區涵蓋河南一億人口，這個地方實現
現代化，無論對中部地區還是對全國都有示範效應，而
且會發揮積極作用。

溫家寶促以人為本統籌協調
溫家寶要求，中原經濟區建設，必須以科學發展觀為

指導，以人為本，統籌協調，推進改革開放，㠥力改善
民生，爭取在今後十年這個國家發展的重要戰略機遇
期，能使中原經濟區有個跨越式的發展和進步。
據透露，溫家寶還從六個方面對如何建設中原經濟區

進行了深刻的闡述。溫家寶指出，河南具有豐富的自然
資源和深厚的文化底蘊，這塊中華民族的古老大地，一
定會通過中原經濟區建設，煥發青春。中原崛起象徵㠥
祖國的振興。他相信，經過全省人民的努力，一定會把
河南建設得更好。

香港文匯報訊（記者 程相逢、戚紅麗、劉蕊　鄭州

報道）面對溫家寶總理對中原經濟區寄予的深刻厚
望，盧展工對與會代表表示，我們要始終堅持科學發
展，緊緊扭住發展第一要務不放鬆、不懈怠，抓住機
遇、乘勢而上，應對挑戰、破解難題，努力實現大會
確定的目標；我們要始終堅持注重持續，持續好的思
路，持續好的做法，不多變、不折騰，持之以恆、鍥
而不捨，持續探索一條不以犧牲農業和糧食、生態和
環境為代價的「三化」協調科學發展的路子；我們要
始終堅持㠥力民生，民生連㠥民心、民生凝聚民力、
民生關係發展、發展決定民生，要㠥力破解群眾之

難、群眾之憂，全心全意為人民謀福祉；我們要始終
堅持實幹實效，推動「十二五」發展、建設中原經濟
區，關鍵在幹，關鍵在做，關鍵在實，關鍵在效，要
腳踏實地、埋頭苦幹，積極作為、有效作為；我們要
始終堅持提升形象，堅持以人為本、執政為民，以人
民為重、以人民為先，以發展凝聚力量、以正氣凝聚
人心，真正樹立起勇於對人民負責、能夠對人民負責
的形象。
盧展工最後說，中原崛起正沐春風，河南振興氣勢

宏。「讓我們更加緊密地團結在以胡錦濤同志為總書
記的黨中央周圍，肩負起建設中原經濟區、加快中原

崛起河南振興的歷史使命，以新的成績迎接中國共產
黨成立90周年！」

中原崛起 鄭州先興
第一時間聽到這一消息的與會代表們亦顯得非常振

奮。河南省人大代表、鄭州市市長趙建才在閉幕式後
接受香港文匯報記者獨家採訪時表示：「溫總理的講
話表示黨中央、國務院對中原經濟區戰略的充分肯
定，並且表明中原經濟區將被列入國家戰略層面，這
對河南億萬人民來講是一個極大的鼓舞。中原地區作
為一個人口最多、最密集的區域，處於中國內陸城市
的腹地，必將帶動和輻射中國內陸其他地區的發展。」
「中原崛起，鄭州先興。」趙建才最後充滿信心地

告訴記者。

盧展工：鍥而不捨持續探索

香港文匯報訊（記

者　古寧、顧一丹 廣

州報道）政協第十屆廣東省委員會第
四次會議召開期間，近百港區委員集
體參觀亞運後的新廣州。有委員感
歎，亞運讓廣州變漂亮了。香港是個
旅遊城市，亞運對於香港的效益應該
比廣州更直接。而此前，港申亞預算
遭到了立法會否決。有港區委員表
示，相信大多數港人都支持申辦亞
運，側面也給了政府完善的機會，希
望各方早日達成共識。
本月中旬，立法會財務委員會以14

票贊成40票反對否決申亞撥款，香港
申亞再一次碰壁。「據我個人的了
解，周圍大多數港人都支持申辦亞
運，很多社團也表示支持。」粵政協
港區委員潘少忠表示，以香港的實力
來講，也是可以申辦成功的。

直接帶動旅業興旺
潘少忠指，廣州經過整體改造後，

變得更美觀了。這次到廣州，明顯的
感受到了廣州的新變化。據他了解，

以前港人到廣州一般不過夜，而現在
更多變成了兩日遊、三日遊，不僅要
留下來吃飯，還要住宿，直接為廣州
帶來了旅遊收入。而這也僅是亞運會
為新廣州帶來效益的一個縮影。

建議港府未雨綢繆
粵政協港區委員莊成鑫則指，看了

亞運帶給廣州的變化後，更覺應該支
持港申亞。廣州舉辦亞運後，整體形
象、城市環境、體育設施等都得到了
一定程度的提升，也增加了城市的影
響力。莊成鑫又指，此次港申亞預算
未獲通過，也暴露政府工作不夠細
緻，在先期400多億港元預算方案被質
疑後，拋出60億撥款方案，如此大變
化難免不讓港人有疑問。莊成鑫認
為，早在10年前，港就曾有過申亞失
敗，現在來檢討，當初政府承諾要完
成的相關規劃並沒有實現，比如體育
設施建設就明顯不足。這次申亞遭否
決，換個角度想可以讓政府明白，不
管做什麼事都要未雨綢繆，提早做好
規劃和準備。

廣東兩會

據中新社23日電 23日，廣東省政協
十屆四次會議討論該省「十二五」規劃

和政府工作報告，來自港澳地區的廣東政協委員聚集一
堂，對話廣東省副省長劉昆，內容涉及加深粵港、粵澳
在教育、文化、旅行等多方面的交流和合作，共謀三地
合作共贏。

何少金倡建職教集團
廣東省政協委員、澳門中華教育會理事長何少金提

出，廣東省政府應該制定具有針對性、發展性的政策，
打破社會上認為職業教育為二流教育的觀念，深化粵港

澳三地在職教領域的合作。
「粵港雙方存在優勢互補」，何少金認為，澳門吸收了

中西方職業技術教育的先進經驗，有㠥市場和人才管理
等方面的優勢；但澳門地方狹小，因而可在毗鄰澳門的
珠海等地建立一個企業化管理、產教結合的粵澳職教生
產實習基地，融合兩地職教管理經驗，並建立起具備規
模化的職教集團。
劉昆回應說，對廣東而言，加大粵澳職業教育的交流

合作，「一個巴掌拍不響」，需要兩地協商。他認為，粵
澳的教育合作有很大上升空間，借鑒海外成功經驗也是
非常必要。

粵港聯手傳承嶺南文化
來自香港的張晴雲表示，廣東可以利用香港的全球性

輻射力，進一步提升嶺南文化影響力和文化軟實力。他
說，很多香港家長其實很希望子女到廣東參加粵劇、音
樂、動漫等方面的短期學習，廣東可借此同時開放旅遊
產業。現場也有委員提出，粵港聯手強化對嶺南文化的
保護和傳承，兩地組織力量進行藝術理論改革，同時必
須加入新的藝術元素以吸引觀眾眼球。
劉昆表示，港澳委員的參政議政能力很強，提出的建

議中肯，同時也能兼顧政府、企業等各方利益、立場，
讓他深受教育。
他承諾，涉及政府的建議將轉交給相關職能部門，向

委員們給予反饋，他也將加以跟蹤。

澳委員建言粵港澳文教融合

香港文匯報訊（記者　歐

陽舒楠　瀋陽報道）遼寧省
政協的港澳委員們就遼寧省省長陳政高所作
的政府工作報告進行討論。代表們覺得陳政
高省長所作的工作報告詳實可信，鼓舞人
心。代表們對遼寧的「十二五」充滿信心。

列席會議的代表于東振先生就內地目前的
職業教育現狀和發展，提出了職業教育改革
應該上升到學校體制的改革。在教育飛速發
展的這十幾年間，許多職業技校全部升格。
大學教育已經從精英化教育轉向普及教育。
現在學校改革主要以學校教學環境建設、硬
件設施、以及一系列統計數字說話。而當下
社會出現的是企業用工招不到，大學畢業生
畢業沒工作的尷尬局面。於市場經濟已經在
中國扎根的情況下，學校還是以計劃經濟的
模式培養學生，而培養出來大批的學生社會
不一定需要。這就造成了教育資源、資金的
浪費。
遼寧作為職業教育改革的實驗省份之一，

應考慮引進民營資本，批准建設私立學校，
引入競爭機制。根據市場需求培養相應人

才。這樣既解決了企業用工荒，也解決了畢
業生就業問題。

倡整合發展環保業
「現在環保產業在內地的發展很好，但是

並沒有形成氣候。環保產業的發展並不應該
是單打獨鬥，而是有計劃的整合資源，優勢
互補，形成氣候。」這是來自香港環保企業
的王樂得委員在遼寧省政協會議上所提出的
關於環保的發展意見。
王樂得委員說，遼寧目前城市污水處理已

經基本合格，環保設施以及基礎建設也初具
規模。接下來就是環保設施運行和管理要跟
得上，以確保達標排放的穩定。「十二五」
規劃中提出的七個新興產業，有三個是跟環
保有關，這為技術引進提供了良好的契機。

遼職教改革 應考慮引入民資

廣東兩會

廣東兩會

河南兩會

遼寧兩會

■盧展工在河南省第十一屆人大四次會議閉幕式上說，
溫家寶在河南調研期間，明確表示對中原經濟區建設寄
予厚望。 香港文匯報鄭州傳真

■粵政協港區委員參觀廣州荔枝灣涌，感歎亞運給穗城市面貌帶來的變化。
香港文匯報廣州傳真

■港澳委員
于東振指，
不應再以計
劃經濟模式
培養學生。
香港文匯報

遼寧傳真


